



Katholisch – und trotzdem Organspender?!

Fachabend zur Organspende aus medizinischer und
theologischer Sicht am 20. Januar 2015, 17.00 - 19.00 Uhr



Caritasverband
für die Diözese
Münster e.V.



Bischöfliches
Generalvikariat Münster
Hauptabteilung
Seelsorge



Katholisch – und trotzdem Organspender?!

Fachabend zur Organspende aus medizinischer und theologischer Sicht

Ist die Bereitschaft zur Organspende christliche Pflicht? Wie steht die katholische Kirche dazu? Können sich die Angehörigen eines Organspenders im Falle einer Spende würdig verabschieden? Ist der Hirntod wirklich der Tod des Menschen?

Dies sind häufig wiederkehrende Fragen zum lebenswichtigen Thema der Organspende. In Deutschland warten heute viele Menschen auf ein Spendeorgan wie Niere, Herz, Leber und Lunge – oft vergeblich. Die Bereitschaft zur Organspende hierzulande ist in den letzten Jahren deutlich gesunken. Überschattet wurde das Thema Organspende durch Meldungen zu Betrugsfällen an deutschen Transplantationskliniken. Auch gesetzliche Neuregelungen haben bei vielen Menschen die Verunsicherung nicht ganz beseitigen können in der Frage, ob es richtig ist, ein Organ zu spenden.

Der Fachabend des Ethikforums im Bistum Münster will die wichtigsten Fragen zur Organspende beantworten. Es werden dabei Aspekte aus medizinischer und theologischer Sicht thematisiert.

Zu Wort kommen sollen zugleich Menschen, die selbst eine Organspende empfangen haben oder darauf warten. Auf dem Fachabend wird der Info-Flyer „Ich gebe von Herzen“ des Ethikforums im Bistum Münster vorgestellt.

Kurs-Nr.	117-15-011
inhaltliche Planung	Dr. Boris Krause, Geschäftsführer des Ethikforums im Bistum Münster
Ort	Akademie Franz-Hitze-Haus, Münster
Termin	20. Januar 2015 17:00 - 19:00 Uhr
Kosten	Es entstehen keine Gebühren.
Anmeldung per Mail an:	erbeten bis zum 15.01.2015 borchert@caritas-muenster.de
oder online unter:	https://fortbildung.caritas-muenster.de

Programm

16.30 Stehkafee

17.00 Begrüßung und Einführung

Domkapitular Dr. Klaus Winterkamp, Vorsitzender des Diözesancaritasverbands, Vorsitzender des Ethikforums im Bistum Münster

17.15 Warum Organspende? Biologische Fakten und menschliches Mitgefühl

Dr. med. Wolfgang Clasen, Chefarzt der Klinik für Innere Medizin, Herz-Jesu-Krankenhaus, Münster-Hiltrup, Mitglied des Ethikforums im Bistum Münster

17.45 Bereitschaft zur Organspende: Welche Pflichten haben die Christen?

Prof. em. Dr. Dr. Antonio Autiero, Moralthologe, Berlin, Mitglied des Ethikforums im Bistum Münster

18.15 Erfahrungsberichte

M.W., Heimdialysepatient, wartet schon mehr als 5 Jahre auf eine Niere
A.F., lebt seit vielen Jahren mit transplantierte Niere und Bauchspeicheldrüse
M.M., Leben nach Lebertransplantation
N.N., wartet auf Herztransplantation

18.40 Diskussion

18.55 Schlusswort

Dr. Klaus Winterkamp

19.00 Ende der Veranstaltung

Moderation: Dr. Boris Krause,
Geschäftsführer des Ethikforums im Bistum Münster

Bildnachweis Vorderseite: cydonna / photocase.de



Caritasverband für die Diözese Münster e.V.

Stabsstelle Fortbildung · Kardinal-von-Galen-Ring 45 · 48149 Münster

Fon: 0251-8901-0 · Fax: 0251-8901-396 · www.caritas-muenster.de

Fortbildungen online unter <https://fortbildung.caritas-muenster.de/>